

Rajoy cumple el trámite en el Congreso sin opciones de éxito

El presidente en funciones extiende a todos los grupos la responsabilidad de formar Gobierno y ofrece cinco pactos con la mirada puesta en el PSOE

FERNANDO GAREA, Madrid
El presidente español en funciones, Mariano Rajoy, afrontó ayer un debate de investidura condenado a la derrota presentándose como el único que puede garantizar un Ejecutivo “estable, moderado y eficaz” que evite las “consecuencias de extrema gravedad” del bloqueo institucional y político que vive España. El líder del PP apeló en varios momentos de

su intervención a la responsabilidad del resto de partidos para facilitar la formación de Gobierno y puso sobre la mesa cinco grandes pactos para tratar de lograrlo. Su oferta se extiende a las pensiones, la financiación autonómica, la educación, el modelo de Estado y la violencia de género.

Este conjunto de reformas supone un claro mensaje al PSOE, aunque en su discurso Rajoy no

hizo ninguna referencia explícita al partido que dirige Pedro Sánchez. Uno de los aspectos más llamativos de la intervención del presidente en funciones fue que convirtiese Cataluña y la defensa de la unidad de España en el asunto al que dedicó más espacio en su exposición.

Hoy tomarán la palabra los representantes del resto de grupos, de mayor a menor según su nú-

mero de diputados, empezando por Sánchez. La jornada acabará con la votación en busca de la mayoría absoluta, y como previsiblemente no la obtendrá, el viernes se volverá a votar para la mayoría simple. Desde hoy, el reloj empieza a correr para convocar nuevas elecciones en dos meses si antes no hay una investidura con éxito.

PÁGINAS 17 A 21

EDITORIAL EN LA PÁGINA 14

Bruselas impone la mayor sanción de su historia a Apple

La multinacional debe devolver 14.500 millones a Irlanda

A. SÁNCHEZ / S. POZZI

Bruselas / Nueva York

La Comisión Europea falló ayer que Apple debe pagar a Irlanda 14.500 millones de dólares por haberse beneficiado entre 2004 y 2013 de rebajas fiscales que distorsionan la competencia. Bruselas estima que las ventajas que otorgó Irlanda a la multinacional durante más de una década son ayudas de Estado ilegales e impone la mayor sanción registrada nunca en suelo comunitario. Tim Cook, consejero delegado de Apple, respondió que la decisión tendrá “profundos y dañinos efectos” sobre la inversión y la creación de empleo en Europa.

PÁGINA 35

GERMÁN GARAVANO

Ministro de Justicia de Argentina

“Latinoamérica debe construir justicias más independientes”

CARLOS E. CUÉ, Buenos Aires

El ministro de Justicia argentino, Germán Garavano, destaca en una entrevista con EL PAÍS uno de los grandes desafíos a los que se enfrenta América Latina: construir una justicia “más independiente y previsible”. “Las justicias de la región no se transformaron y cuando se hizo fue como excusa para poder dominarla contra los opositores; el desafío es salir de esa lógica”, subraya. Sobre la situación concreta de su país, Garavano destaca la “simbiosis” entre la propia justicia, la arena política y la prensa. “Parece un partido de fútbol”, afirma, al tiempo que aboga por “desarmar ese círculo vicioso”.

PÁGINA 8



JUÁREZ SE DESPIDE DEL DIVO. Ciudad Juárez, que debe parte de su proyección internacional a la figura de Juan Gabriel, vive inmersa en un duelo colectivo tras la muerte del cantautor. A la espera de conocer la fecha del último adiós, la mansión del artista se ha convertido en el epicentro de la despedida. / EFE

PÁGINA 23

Francia reclama frenar el tratado de libre comercio con EE UU

CARLOS YÁRNOZ, París

Francia está a punto de dar un golpe de gracia a las controvertidas negociaciones sobre el tratado de libre comercio entre la Unión Europea y Estados Unidos. Ayer las dejó heridas de muerte. “No podrá haber un acuerdo de aquí a fin de año. Francia no lo podrá aprobar”, dijo el presidente, François Hollande. El Gobierno francés anunció que pedirá a la Comisión Europea la paralización de las conversaciones para el acuerdo transatlántico de comercio e inversiones (TTIP en sus siglas en inglés).

PÁGINA 3

EDITORIAL EN LA PÁGINA 14

ADEMÁS



Brasil no se sacude el fantasma de la corrupción

En pleno juicio político a Rousseff, el presidente interino, Michel Temer, se prepara para gobernar un país en crisis. P12

La tensión reina en Caracas antes de la gran marcha P9



EL CAMINO A LA PAZ EN COLOMBIA / 1

Una serie de cinco reportajes analiza los obstáculos tras el acuerdo con las FARC

La búsqueda de los desaparecidos

ANA MARCOS, Barrancabermeja
Tras décadas de enfrentamiento, en Colombia ni siquiera existe una cifra oficial de desaparecidos. La horquilla va de los 15.000 de la fiscalía a los más de 100.000 del Comité Internacional de la Cruz Roja. El histórico pacto alcanzado por el Gobierno y la guerrilla de

las FARC para poner fin a 52 años de guerra creará una unidad especial para la búsqueda de víctimas sin localizar e identificar. EL PAÍS inicia con el problema de los desaparecidos una serie de cinco reportajes sobre lo que supondrá el acuerdo de paz para víctimas y victimarios.

PÁGINA 6